

# El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 7 de Febrero de 1884.

Año XII Núm. 3.307.

## Los incendios en Londres

Una de las salas de concierto más grandes de Londres, The Music Hall de Lushby, situada en Mile-End Road, ha sido destruida el domingo último por un incendio. Se desarrolló el fuego con tal violencia y rapidez, que aunque acudieron los socorros apenas se notaron las primeras señales, antes de que las bombas empezaran á maniobrar el edificio estaba completamente dominado por las llamas.

El incendio parece que se originó en la sala reservada al público, no lejos de la escena. Afortunadamente, por la hora que era, el local estaba desierto, y no ocurrieron desgracias personales, inevitables si á la sazón se hubiera estado celebrando espectáculo.

El edificio, recientemente restaurado, podía contener hasta 3.500 personas, y las pérdidas ocasionadas por este siniestro ascienden á un millón de francos.

Con motivo de este incendio, de causas desconocidas, el jefe de la brigada de bomberos de Londres acaba de publicar un folleto sobre los incendios en aquella capital durante 1883.

De 2.144 siniestros ocurridos en doce meses, 575 han sido producidos por causas inexplicadas; le mayor parte de los restantes han sido determinados por imperfecciones en los conductores del gas ó por negligencia; diez son atribuidos á imprudencias de los fumadores; diez y ocho á combustiones espontáneas.

En este folleto informe se ponen en relieve en las cifras que consigna los peligros que corren los bomberos en su oficio. Durante el año último han salido heridos y quemados de los incendios de Londres 393 bomberos, de los cuales han muerto tres.

## Los rayos de la guerra

Han terminado las esperiencias de las diferentes clases de pólvoras prismáticas verificadas en Spezzia con el primer cañón de cien toneladas destinado al acorazado «Italia».

Los resultados han sido excelentes, pero no superiores á los obtenidos el año último con la pólvora cúbica progresiva de Fossano.

Las personas competentes están, sin embargo, de acuerdo en que los nuevos cañones de cien toneladas hacen resaltar mejor las ventajas de las pólvoras prismáticas.

Estos nuevos cañones son de acero; tienen una cámara de combustion algo mayor y son un poco más largos, de manera que se podrán emplear cargas más fuertes.

La carga más poderosa experimentada con el primer cañón de cien toneladas fué de 360 kilogramos; la carga adoptada es de 350 kilogramos es decir, superior en 120 kilogramos á la que se emplea en los cañones del «Duilio».

Con los cañones de cien toneladas del «Duilio» se han obtenido 10.500.000 kilogramos, y con el primer cañón del «Italia» se ha llegado á 14.400.000. Se espera que los cañones del «Lepanto» sobrepasaran estos resultados.

Existen fundados motivos para suponer

que con las piezas de artillería del «Lauria», del «Morosini» y del «Doria» se obtendrán más de 17 000.000 de kilogramos.

Cada tiro del «Doria» y del «Lepanto» cuestan 1.200 y 1.400 francos respectivamente. Si llegasen á adoptarse proyectiles de acero, cada disparo del primero de dichos buques tendria un coste de 2.200 francos y de 2.400 los del segundo.

## Otra tentativa contra el Czar

Habla un periódico parisiense:

«Uno de nuestros amigos, socialista ruso, nos comunica los siguientes datos sobre una nueva tentativa contra el Czar, de que nadie ha hablado hasta ahora.

Los nihilistas habian comprado á uno de los cocineros de Alejandro III por 300.000 rublos: un millón de pesetas próximamente.

Mediante esta suma el cocinero se comprometió á echar un veneno violento en un plato favorito del Czar, ya preparado para servirse en el almuerzo. El lacayo encargado de llevarlo, advirtió que dicho plato oía á almendras amargas y dió parte al chambelán de servicio.

Todo se descubrió entonces: el cocinero fué reducido á prision, así como otras varias personas, á consecuencia de las medidas que se tomaron. Al emperador le afectó mucho el suceso y dió orden de que se guardase el mayor secreto para no producir alarma en el público.»

## Correo de hoy.

### Plaza de Barcelona

Cualesquiera que se fije en los movimientos de los valores de todas clases en nuestra plaza, acabará por no comprender quién impulsa la contratación bursátil, ni dónde acude la especulación para operar en el modo y forma que viene haciéndolo.

La solidaridad de nuestra plaza con las de París y Madrid podía hacer creer que los fondos españoles seguirían el movimiento de avance iniciado por Madrid, y forzosamente seguido por París, y, sin embargo, ha sucedido lo contrario. Enero pasó, los cambios de París se han afirmado; Madrid está en evidente alza; otro tanto pasa á los valores españoles en Londres, en Bruselas, en Francfort y en Amsterdam, y no obstante, comparativamente con los cursos que regian en la precedente semana, encontramos en plaza los «cuatros interior» y «exterior» en descenso, conservándose inmóvil el Amortizable y solo progresando los Billetes hipotecarios del Tesoro de Cuba.

Ninguna razon de peso hay que justifique lo sucedido, á no ser que admitamos cierta connivencia entre nuestra especulación y el sindicato bajista, constituido en París y tan rudamente combatido por los rentistas españoles de Londres.

El Interior, que lo dejamos el otro día á 62'57 1/2 pierde más de medio entero, quedando simplemente á 62.

Igual suerte ha cabido al Exterior, que de 61'60 pasa á 61'05.

El Amortizable ya dijimos antes que permanecía á 74 y los Billetes del Tesoro

de Cuba ascienden de 94'25 á 94'50, siendo ofrecidos á 95.

Los valores locales han sido mejor impulsados que los públicos. Por mil diversas y casi inexplicables razones, vieron bastante elevados sus tipos en el decurso de la semana, aun cuando al finalizar ésta no todos lograron sostener la firmeza que habian alcanzado con facilidad relativa.

El Banco de Barcelona en vista del favorable Balance publicado en la Memoria y del reparto de 12'50 pesetas por acción, ha visto ascender sus títulos de 84'50 á 89'50.

Colonial: en aumento de 54 á 57'25.

Cataluña: en descenso de 28 á 26'85, sin que, por lo visto, produzcan por ahora grande efecto las combinaciones que se acordaron en la última junta general celebrada.

Préstamos y descuentos, en alza; de 31 á 33.

Ibérico: tambien en ligero movimiento de ascenso, de 21 á 21'25.

Mercantil: de 47'75 á 53'25.

Catalana: de 69 á 73'50.

Francia: recobra la pérdida de la anterior semana, pasando de 71'50 á 74'50.

Almansa: de 196 á 200.

Orense: de 29'50 á 28'75.

Nortes: de 113 á 114'25.

Directos: de 24'25 á 24, siguiendo por el camino de la baja que emprendió la semana anterior.

En este grupo de acciones deberíamos incluir las del Universal, que vió cotizadas las suyas á 15 duros; pero creemos que estas operaciones fueron simplemente motivadas por haberse afirmado que se devolverían á los accionistas tres cuartas partes del desembolso de 20 p.º que tienen hecho.

Las obligaciones sin movimiento de importancia.

Municipales: de 99 á 99'15.

Nortes: de 66 á 66'50.

Francias: 3 p.º de 59'90 á 60'35.

San Juan: de 73'50 á 74'50, siguiendo el movimiento de los valores de la «Catalana General de Crédito».

Almansas: de 52'15 á 52'25.

Orenses: de 46'25 á 46'50.

Directas: de 49'50 á 49'75.

Urgei: á 49'50.

Transatlántica: á 96.

Barcelona 5 Febrero 1884.

Z.

(«El Consultor Financiero.»)

París 3 de febrero.

El descalabro parlamentario sufrido ayer por el gobierno en ambas Cámaras, es hoy el tema de mayor importancia de todas las conversaciones y quizás el primer motivo de una próxima crisis, bien que en sentir de los diarios ministeriales no entraña este hecho ninguna consecuencia política.

En todo caso el gobierno continuará, dice el «Paris», por su cuenta y riesgo el exámen de las cuestiones pendientes y obtendrá las leyes apetecidas en tanto que la comisión pedida por M. Clemenceau establecerá las estadísticas convenientes.

Abundando en las mismas ideas, la «Liberté» cree que el gobierno sostendrá con éxito, el artículo relativo á la federación

de los sindicatos, rechazado por el Senado, cuando se proceda á la segunda deliberación.

La prensa no ministerial, en cambio, pronostica la pronta caída del ministerio y felicita á la Cámara por su empeño en mantener íntegro el sentimiento de su responsabilidad y por haber demostrado que está dispuesta á separarse de la tutela ministerial.

Tal están las cosas y tan maleados todos los partidos republicanos que casi es de desear que la crisis no se realice. La continuación del ministerio Ferry no mejorará, sin duda alguna la suerte del país; pero la subida al poder de elementos más radicales precipitará la ruina que ha tiempo amenaza á Francia.

Siquiera, por convencimiento ó por necesidad, de algun tiempo á esta parte es mucho más conciliadora la política de M. Ferry, y más á propósito para restablecer la calma de que tanto necesita el país.

En sus relaciones con el exterior, sobre todo, el actual gobierno sigue por mejor camino que el que habia emprendido durante los primeros tiempos.

Todo obliga á creer que desde un mes á esta parte se han mejorado visiblemente las relaciones entre Italia y Francia, hasta el punto que la prensa alemana vé en este acontecimiento la intención por parte de nuestro gobierno de aflojar los lazos que unen á Italia con Alemania para atraerse la amistad de la primera de estas potencias. Algunos diarios de Viena reconocen que en Roma se trabaja por disipar las desconfianzas francesas y añade «que esa nueva evolución del señor Mancini es seguida con atención en los círculos políticos alemanes.» El citado periódico, duda que el ministro de Negocios extranjeros de Italia piense seriamente en salirse de la alianza germánica, en la que apenas acaba de entrar; pero «las disposiciones, añade, que de pronto se han manifestado en la prensa italiana, merecen llamar la atención, puesto que denotan cierta irritación y revelan que median coqueteos entre Roma y París.»

El «Diritto» de Roma, dice por su parte, que todos los que desean la paz se felicitan de la mayor aproximación que se ha efectuado entre Italia y Francia, así así como del acuerdo concluido por Italia con las potencias de la Europa central, acuerdo que nada tiene de amenazador para el Continente.

Respecto á sus relaciones con el Vaticano, M. Ferry muéstrase asimismo más moderado y aunque son ficticias las concesiones de que viene hablando la prensa por él inspirada, es lo cierto que han sido reconocidas las asignaciones de muchos párrocos de las que se les habia privado por fútiles pretextos. Tambien lo es que que en breve se hará sobre estos asuntos una moción en la Cámara pidiendo la publicación de un «Libro amarillo» que contenga los documentos referentes á las negociaciones con la Santa Sede, con el fin de conocer la extensión y naturaleza de las pretendidas concesiones hechas por M. Ferry.

Decíase esta tarde que el ministro de Marina no habia recibido ninguna noticia

que confirmara los rumores ha dias propalados, de la muerte de M. de Brazza.—G. («Crónica de Cataluña.»)

#### TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

París 5.—El gobierno ha encargado al subprefecto de Prades que dirija las oportunas observaciones á las autoridades de la república de Andorra con motivo de los sucesos últimamente ocurridos al verificarse las elecciones en dicho valle.

París 5.—En el discurso pronunciado por la reina Victoria en el Parlamento inglés se dice que Inglaterra continúa teniendo relaciones muy amistosas con todas las potencias, que las negociaciones entabladas con Francia acerca de Madagascar han terminado de una manera que contribuye á confirmar la cordial inteligencia que media entre ambos países, que se ha ajustado un arreglo con Portugal respecto de la ribera del Congo y de los terrenos inmediatos y que el convenio comercial firmado con España está pendiente de la aprobacion de las Cortes. Respecto del Egipto, dicese en dicho discurso, que si bien durante el otoño próximo pasado se dió la orden de reducir el contingente del cuerpo de ejército de ocupacion, los acontecimientos ocurridos en el Sudan habian obligado á suspender dicha medida, que el objeto de la ocupacion del Egipto tal como se esplicó en 1883 no ha variado y que se han ofrecido los oportunos consejos al gobierno egipcio y enviado al Sudan al coronel Gordon á fin de que manifieste su opinion respecto del mejor modo de realizar la decision del Khedive de retirar las tropas de dicha comarca, lo cual le permite cooperar á la ejecucion de esa medida. Por último, se asegura en el repetido discurso que la situacion de Irlanda ha mejorado, y concluye anunciando la presentacion de un proyecto de ley encaminado á dar mayor estension al derecho electoral en las próximas elecciones parlamentarias.

París 5.—El «Journal de Paris» dice que en el Consejo de ministros celebrado esta mañana se ha tratado de los sucesos ocurridos recientemente en Andorra, donde á consecuencia de un tumulto promovido despues de las últimas elecciones municipales, varios electores fueron conducidos presos á la Seo. por orden del Obispo de Urgel y encarcelados en virtud de una sentencia dictada sumariamente sin intervencion del veguer francés; pero que las familias de los detenidos dirigieron un mensaje de protesta al presidente de la república francesa y que el Consejo de ministros ha acordado disponer que el subprefecto de Prades dirija las oportunas reclamaciones al Obispo de Urgel.

El «Temps» dice que á consecuencia de haber sido sometidos ocho individuos á un tribunal andorrano y condenados á diferentes penas, algunas de las cuales llegan á ocho años de presidio, el gobierno francés vá á tomar las medidas que exige la situacion, habiendo pedido ya hoy el sobreseimiento respecto de la ejecucion de dichas condenas, las cuales fueron dictadas de una manera irregular á causa de estar ausente el veguer francés.

París 5.—Cairo.—El Khedive ha recibido esta tarde un telégrama del general Baker, manifestándole que habia sido derrotado cerca de Fokar perdiendo 2.000 hombres, 4 cañones Krupp y 2 ametralladoras Gatlings: que los turcos y los europeos se batieron denodadamente y que dicho general regresaba á Suakim con el

resto de sus fuerzas.

Madrid 6.—El gobierno francés toma cartas en los asuntos de Andorra, reclamando el sobreseimiento de la causa de resultas de la cual han sido enviados al presidio de Tarragona cuatro andorranos sentenciados sumariamente por los partidarios del obispo de Urgel, habiéndose instruido tal proceso sin intervencion del Veguer francés residente en Prades.

Madrid 6.—«La Prensa» recuerda á los cosecheros de vinos españoles la competencia que les hacen los italianos.

El señor Anton y Rodriguez ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Lérida.

París 6.—Londres.—El marqués de Salisbury ha declarado en la Cámara de los lores que Inglaterra es moralmente responsable de los sucesos de Egipto, y que es imposible abandonar el Sudan, sin el consentimiento del Sultan y de las potencias. Lord Granville ha manifestado que el coronel Gordon piensa que es una iniquidad reconquistar el Sudan sin asegurar en él una buena administracion, y añade que esa reconquista exigiria enormes sacrificios en hombres y en dinero. Ha dicho por último que el Sultan no tiene ninguna intencion de reconquistar el Sudan.

París 6.—Londres.—Lord Granville ha insistido en asegurar que el gobierno tiene la intencion de retirar de Egipto las tropas inglesas tan pronto como lo permita el estado de cosas de ese país. En seguida se ha votado el Mensaje sin enmienda alguna.

En la Cámara de los Comunes ha sido desechada por 77 votos contra 20 una enmienda de M. Burke en que se censura el comportamiento del gobierno inglés en Egipto.

París 6.—Londres.—Todos los periódicos demuestran que les han afectado mucho el desastre sufrido por Baker-Bajá é incitan al gobierno inglés á obrar con prontitud y energía.

El «Daily Telegraph» dice que se ha dado orden de detener á todos los buques de transporte que debian dirigirse á la India.

El «Standard» publica un telégrama en que se dice que las tropas de Baker-Bajá dispararon al aire y que luego se tendieron en el suelo pidiendo que se les perdonase la vida. Baker-Bajá y su Estado mayor corrieron gran peligro de caer prisioneros.

#### SERVICIO ESPECIAL DE El Bien Público.

Madrid 3 de febrero.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Contra lo que afirmaban los periódicos, he venido sosteniendo que el gobierno no autorizaria ningun banquete ni acto político el 11 de los corrientes, y los hechos están evidenciando que interpretaba yo exactamente el criterio del Gabinete. Hoy se ha enviado una circular á los gobernadores civiles, encargándoles que prohiban toda manifestacion en dicho dia, y que no guarden ninguna consideracion con los que intenten burlar de alguna manera las prescripciones gubernamentales.

Ha sido objeto de comentarios y de augurios para lo futuro la noticia de haber solicitado su retiro los diputados republicanos Sres. Portuondo y Baselga, coronel de ingenieros el primero y jefe de Sanidad el segundo, contribuyendo á las habillitas y cábalas, la presuncion de que ni uno ni

otro conseguirá triunfar en las elecciones próximas, y especialmente el Sr. Baselga que no tiene distrito propio ni cuenta ahora con la proteccion ó con la benevolencia, cuando menos, del ministro de la Gobernacion.

En cuanto al Sr. Portuondo, la cosa tiene mayor importancia, pues no en balde se renuncia á cobrar el sueldo de coronel cubano, ó sea tres veces mayor que en la Península y residir en ella.

Algo hay en esto que yo no me atrevo á sondear. Ello dirá.

Asimismo merece consignarse la actitud discutible del Sr. Sagasta y del Sr. Castelar. El jefe del fusionismo no oculta á sus amigos que no le costaria trabajo abstenerse en las elecciones próximas si el gobierno se empeñara en dar preponderancia á la izquierda á costa del partido fusionista.

Dicen los más íntimos amigos del señor Sagasta que éste está resuelto á no presentar más candidatura que la suya, por acumulacion, si se persuade de que se combate á muerte las de sus amigos, y que una vez abiertas las Cortes y formulada valientemente una protesta, se retiraria, esperando en el retraimiento que variarían las cosas y las circunstancias.

Análogo propósito se atribuye al señor Castelar, pero ya verá Vds. cómo no se llega ni en mucho á tal extremo, que á decir verdad no seria muy satisfactorio para los que aman la paz ante todo.

Bueno es tener presente, para no estraviar la opinion ni apartarse del terreno de la verdad, que queriendo ó nó Sagasta y Castelar, los fusionistas y republicanos que tengan posibilidad de triunfar, lucharán con decidido empeño para acudir el Parlamento. Decir lo contrario es decir una tontería.

Noticias de Palacio.

El rey, acompañado de algunas personas de su corte, ha pasado la tarde corriendo liebres en la casa de Campo.

La reina y las infantas han asistido al concierto que esta tarde se ha celebrado en el teatro de Apolo.

El príncipe de Baviera se ha sentido hoy indispuerto. Esta mañana tuvo calentura, mas por la tarde notó alguna mejoría.

Los representantes de España en el extranjero han felicitado al Sr. Ferraz por su nombramiento de subsecretario del ministerio de Estado.

Con el ministro de este departamento han conferenciado esta tarde los señores marqués de Molins y Bugallá.

Los tenientes fiscales del Consejo de Estado obsequiaron anoche con un banquete en casa Lardhy al fiscal saliente de dicho alto cuerpo, Sr. Maluquer, y al entrante Sr. Danvila.

Para qué fué la reunion de anoche en casa del señor general Lopez Dominguez, de sus colegas de gabinete no se sabe ó no se ha dicho aun bien claramente por escrito. Los diarios que mas conexiones tienen con la izquierda no están conformes en las versiones que publican. Mientras el «Progreso» dice que no hubo brindis y que se acordó por todos mantener el sufragio universal y llevar á la Constitucion vigente el título 1.º de la del 69 (lo cual varia en mucho á proclamar ésta íntegra como digeron en un principio), amén de mantener íntegro el programa del duque de la Torre; «El Imparcial», con ménos fantasías y más en lo cierto, dice que se examinaron las cuestiones de actualidad, mostrándose «todos» conformes y acor-

daudo una nueva reunion de ex-ministros de la izquierda, ¿para qué? no lo dice, y aquí entro yo con mis informes.

Resulta, en efecto, que todos, incluso el Sr. Ruiz Gomez (quien parece ha olvidado ya sus frases de que si no se hacia la conciliacion, su puesto estaba entre los conservadores), se mostraron conformes en la necesidad de organizar el partido de la izquierda; que se habló mucho de elecciones, mostrando algunos desconfianza del éxito que se proponen y de las promesas que algunos suponen les han sido hechas; y que al tratar de la organizacion, alguien habló de la necesidad de una jefatura indiscutible, oponiéndose los de procedencia constitucional á que se fuera adelante en el asunto hasta que fuera tratado por todos. Y añaden que D. Servando dijo: «que él, emprendido un camino, no retrocedia en él.» y que los señores Gallostra é Incian asintieron.

Qué resultará de todo ello?

Dikson.

#### Gaceta

**Decididamente el general Martínez Campos** se ha pasado con su *Siglo* al partido conservador, hecho político de innegable trascendencia, si se atiende á la significacion que tenia en el campo fusionista el héroe de Sagunto y el Pacificador de Cuba. Su periódico, dice textualmente: «Aspiramos á la union de todos los elementos conservadores que acepten la monarquía de don Alfonso XII y la Constitucion de 1876, sin ponderacion de fuerzas, pactos, amalgamas ni fusiones, siempre transitorias, no pocas veces ineficaces y las más perturbadoras.»

Esto era de esperar, teniendo en cuenta las ideas profundamente conservadoras del General Martínez Campos.

Parece tambien cierto que importantes hombres del partido moderado, ingresarán en las filas conservadoras; viniendo á demostrar la proximidad de esta evolucion, la benevolencia y simpatía que el señor Gutierrez de la Vega y otros han significado por el señor Cánovas, á quien están dispuestos á reconocer como á Jefe.

Es digna de llamar la atencion la conducta de los políticos en los actuales momentos; mientras los conservadores se atraen numerosas fuerzas, los liberales, llevados del odio que se profesan entre sí, no cesan un instante de hacerse cruelísima guerra, ofreciendo al país un ejemplo de la *eficacia y valor* de sus doctrinas; ni se entienden en el poder, ni se concilian en la oposicion.

**Hemos oido decir que la guardia civil** sorprendió una de las pasadas noches en el pueblo de San Luis, á ciertos sugetos que se entretenian en juegos prohibidos, habiéndose dado el correspondiente aviso á la autoridad.

Si como creemos, no se ha entibiado sobre el particular el celo del señor Delegado del Gobierno en esta isla, es de esperar que obrará con la energía de que dió muestra al tomar posesion de su destino.

**Leemos en un periódico de Madrid,** que Rafael Molina (Lagartijo)

ha encargado a un establecimiento de Barcelona, la confeccion de un rico traje de Nazareno, que regulará a una imágen de una de las iglesias de Córdoba.

Parece que dicho traje costará cinco mil pesetas.

**Mañana debe tener lugar el beneficio del director de orquesta en el teatro principal de esta ciudad, poniéndose en escena «Fra Diavolo», y cantándose lo que tenemos anunciado en los primero y segundo intermedio.**

Lo escogido de la funcion, y las simpatias que se ha conquistado dicho señor Director, hacen augurar que el beneficio á su favor ha de poder traducirse en un verdadero triunfo.

**A causa de temporal no ha llegado aun hoy á Palma el vapor-correo de Alicante.**

**Dícese que el señor Gobernador de la Provincia suspenderá al señor Alcalde y seis concejales de Palma que votaron un acuerdo ilegal sobre elecciones**

**El señor Gobernador de la Provincia en uso de las atribuciones que le concede la ley ha enviado un Delegado de su autoridad al Ayuntamiento de Palma para que con la mayor urgencia inspeccione el estado de los servicios, cuentas y archivos de aquella corporacion.**

**Con el presente número repar-timos á los suscritores de «El Bien Público» el último número de «El Siglo» que con gran aceptación viene publicando en Barcelona el famoso establecimiento del mismo nombre.**

**El día primero del actual llegó á Pord-Said el vapor-correo del Marqués de Campo nombrado «Valencia» el cual continúa su viaje sin novedad para el Lazareto sùcio de este puerto.**

**El vapor-correo de hoy ha sido portador de alguna correspondencia para la escuadra inglesa del Canal.**

**Ha sido nombrado presidente de la junta del «Asilo Naval Español» establecida en Barcelona nuestro amigo y paisano don Estéban Amengual.**

**El cabo primero de la guardia civil Ramon Lizano Grau ha llegado hoy á esta ciudad haciéndose cargo de la Comandancia de dicha arma en esta ciudad.**

**Mañana á las once de la mañana ha de tener lugar ante la audiencia de este distrito la vista en juicio oral de la causa que se sigue á Miguel Mas y Obrador por un artículo que se publicó en la «Autonomía» en el que el señor fiscal ha creído se hacia escarnio de la religion católica.**

**En Alemania ha sido informado favorablemente el proyecto de buques-hospitales para que acompañen á las escuadras de guerra. Irán provistos estos barcos de salas y camas**

para enfermos y heridos, dotados de toda clase de instrumentos de cirugía, mesas de operaciones y cuanto constituya un bien montado hospital.

El distintivo que usarán para que el enemigo pueda distinguirlos, será pintados en blanco, franja roja, y en el pabellon la cruz roja.

**Continúan los agentes de la Autoridad local visitando las espendedurias de leche de esta ciudad, con el objeto de examinar si aquella contiene mezcla alguna, dando por resultado las gestiones practicadas el averiguar que no se comete adulteracion, de lo que nos alegramos.**

Pero ya que se tiene plausible celo sobre el particular, seria conveniente que se preguntase á las espendedoras de leche, si se las ha relevado de medir con las del nuevo sistema métrico decimal, y en caso negativo se las obligase á usarlas, como creemos está prevenido.

**Segun pueden ver nuestros lectores en el servicio telegráfico de este número, es nombrado Gobernador militar de esta Isla el Exmo. señor don José Lopez Pinto, segundo Cabo que ha sido durante mucho tiempo de la Capitanía General de esta Provincia; habiendo sido nombrado el Exmo. Sr. D. Luis Fajardo, segundo Cabo de la Capitanía general de Málaga.**

Durante el corto tiempo que el señor Fajardo ha desempeñado el cargo de Gobernador de esta Isla, ha dado pruebas de ser militar pundonoroso y de saber conservar el buen espíritu ordenancista.

**Anteayer salieron del puerto de Ciudadela para Valencia y Barcelona respectivamente el bergantin goleta francés «Marie Eugenie» que como saben nuestros lectores habia entrado en aquel puerto de derribada forzosa; y el pailebot «Nueva Juanita» conduciendo á su bordo á los actores de la compañía dramática que funcionaba en el teatro de la espresada ciudad.**

**Por la Delegacion de Hacienda se ha dispuesto abrir el pago desde el 1.º al 12 del actual de la mensualidad de Enero último á las clases pasivas que tienen consignados sus haberes sobre la Tesorería de esta Provincia.**

**A los aficionados al juego de «lotería» les recomendamos los siguientes datos que publica un periódico. Fijense bien, que no tienen des-pérdicio:**

«La recaudacion obtenida este año en el sorteo de Navidad, ha sido de 24.849.050 pesetas y el importe de los billetes sobrantes de 150.850 pesetas, habiendo correspondido á los mismos, en concepto de premios, 92.750 pesetas, ó sean 58.100 menos que el importe de su valor; de manera, que sumada esta cifra con la de los premios correspondientes á los billetes vendidos, arrojan un total de 6.657.250 pesetas, producto líquido para el Tesoro».

Es decir, que al Estado le toca siempre el premio gordo. En cambio á 48

mil jugadores les toca.... el perder.

**La industria trapera, al parecer insignificante, sostiene en Francia y Argelia 284 831 individuos. Si á este número se agregan los compradores de trajes viejos, las personas encargadas de deshacer los trapos de todas clases y los obreros empleados en trasformarlos en papel, resultan aproximadamente quinientas mil personas que viven de la referida industria.**

**Dice «La Voz de Cuba», que en vista del extremo á que ha llegado la criminalidad en la Habana, el gobernador general piensa adoptar algunas medidas que impidan que el cáncer continúe su obra destructora; y que dicha autoridad trata de reformar el personal del cuerpo de policia y hacer una linpia grande.**

**De «La Higiene.»—Pasó la buena cara que ha estado presentando enero, para dar lugar á más intensos frios y humedades.**

Conviene, pues, aumentar el abrigo, usar calzado más fuerte é impermeabilizado por el procedimiento indicado en anteriores números.

Los niños pueden y deben pasear en parajes cubiertos y al abrigo de los vientos del Norte.

**Leemos que una de las primeras disposiciones que adoptará el nuevo Alcalde de Madrid, será la reforma del sistema de andamios en las construcciones á fin de evitar las desgracias que continuamente ocurren.**

Asunto es este de mucho interés y en el que nos hemos ocupado en distintas ocasiones llamando sobre él la atención de nuestras autoridades, y como ignoramos que se haya tomado sobre el particular acuerdo alguno, no podemos dejar de recordar nuevamente la conveniencia de establecer reglas previniendo las desgracias que con harta frecuencia hemos tenido que lamentar.

**Los pasajeros llegados esta tarde á bordo del vapor «Nuevo Mahonés», fondeado á las tres, son los siguientes:**

#### DE BARCELONA

Excmo. Sr. D. Juan de Olivar y cinco de familia, Lorenzo Pons, Mr. Raderiez, Mr. Domenceau, Antonio Pons, Luis Malgá, Francisco Vinals, Antonio Durán, Pablo Robira y esposa, Adela Inojosa, Antonio Camps, Bernardo Muntadas y hermano, Antonio Trujol, Cristóbal Juaneda, Juan Goñalons, Isabel Nuza, Alberto Villar, Rafael Torrents, Juan Comellas, Bal-domero Cañellas, Eusebio Sirarol, Miguel Cardona y señora, Francisco Ribot, Miguel Gomila, Anita Florit, Miguel Barulla y dos soldados.—Total 36.

#### DE ALCUDIA

Don Antonio Sansó, Francisco Cantalops, Joaquin Gotti, Luis Muchá, Jaime Pons, un guardia civil y esposa, Juan Gomez, esposa é hija.—Total 10.

**En esta época del año, los niños pequeños están sujetos á «erupciones cutáneas», á «usagres» en la cabeza y la cara; á «infartos de las glándulas del cuello»; andan enfermizos, pierden el apetito, se ponen pálidos; los medicamentos desde hace más de veinte años recomendados por los médicos contra estas afecciones son: el «Fosfato de Hier.» de «Leras», doctor en ciencias, como reconstituyente de los huesos y de la sangre, y el «Jarabe de Rábano iodado» de «Grimault y C.ª», farmacéuticos en París como depurativo superior al Aceite de Hígado de Bacalao y al Jarabe anti-escorbútico. Estas dos preparaciones pronto dan cuenta de todos esos accidentes.**

Para evitar las falsificaciones é imitaciones exijase la marca de fabrica de Grimault y C.ª y el sello azul del gobierno francés.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 6—8'15 n.

El gobierno ha dado órdenes terminantes y tomado las correspondientes medidas prohibiendo los meetings y todo acto político con carácter republicano.

Madrid 6.—8'19 n.

El Gobernador de Almería ha telegrafiado al gobierno participándole que toma proporciones alarmantes la emigracion.

Es inexacto que Francia haya protestado en virtud de las medidas tomadas por el obispo de Urgel con los tumultuados en el Valle de Andorra.

Madrid 7.—8'14 m.

Preocupa grandemente á Inglaterra la situacion de Egipto á consecuencia de la ruidosa victoria alcanzada por el falso Profeta sobre las fuerzas mandadas por el general inglés Baker, á quien se le envian precipitadamente toda clase de refuerzos. Parece que la derrota ha sido en las inmediaciones de Tokar que se halla seriamente amenazada por los rebeldes, pues el general Baker que desembarcó en Trinkikat marchaba en auxilio de Tokar.

Madrid 7.—8'16 m.

Probablemente mañana S. M. el Rey firmará el nombramiento para el cargo de comandante general de la plaza de Mahon á favor del Excelentísimo señor D. José Lopez Pinto pasando el Excmo. señor D. Luis Fajardo á ocupar la comandancia general de Málaga.

Madrid 7.—9'45 m.

Los señores Martos y Lopez Dominguez se presentarán candidatos por Madrid en las próximas elecciones.

El periódico «La Iberia» dice que los gobernadores de Provincia se han convertido en verdugos electorales, cometiendo toda clase de atropellos.

Madrid 7—10'15 m.

Dícese que el ministro de la Guerra, Sr. Quesada, prohibirá las suscripciones para regalar bastones, fajas y otras insignias militares á los individuos del ejército.

Madrid 7.—2 t.

El Consejo se ha ocupado del tratado de comercio y de asuntos internacionales acordándose la traslacion de algunos delegados de Hacienda.

Hoy se ha firmado el decreto nombrando al Sr. Lopez Pinto general gobernador militar de la isla de Menorca y plaza de Mahon.

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**

San Romualdo abad y san Ricardo rey de Inglaterra.

**CULTOS.**

**CORTE DE MARÍA.**

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en Sta. Maria.

**Santo de mañana.**

S. Juan de Mata fundador

**Movimiento del Puerto.**

**Capitanía del Puerto.**

Entrados el 7.—De Barcelona vapor-correo «Nuevo-Mahonés» cap. D. M. Tuduri con 22 trip, 46 pasajeros efectos y la correspondencia.

Despachados el 7.—Para Puerto Colom Laud Pepita pat. Andrés Nadal con 6 trip. y maderas.

**BANCO DE MAHON**

Dinero

Bolsa de Barcelona 6—4'00 t.	
4 por ciento int. . . . .	62'300
4 p. amortizable . . . . .	74'000
B. H. de Cuba. . . . .	94'625
B. Hispano Colonial. . . . .	58'500
F.-Carril de Barcelona á Francia. . . . .	76'750
Fer.-Car. del N. de España	114'500
Crédito Mercantil. . . . .	54'750
Orenses . . . . .	29'000
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. . . . .	60'375
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo. . . . .	46'500
Madrid 6.	
4 p. perpétuo. . . . .	62'25
4 p. amortizable. . . . .	74'00
B. Hipotecarios de Cuba.	94'00

Cambios corrientes en la plaza de Barcelona el dia 5 de Febrero 1884

Dinero.	Diner
T. perp. int. 62'00	F.-c. Alicante 00'00
Id. id. exterior 61'05	OBLIGACIONES.
4 p 100 amort. 74'00	N. de España 66'50
Consolid. int. 00'00	F.-c. T. Barce-
B. T. Cuba 94'50	lona y Fran-
ACCIONES.	cia 6 p. 100 000'00
B. Barcelona 89'50	Id. id. 3 » 60'35
C. H. Colonial 57'25	Abadesas 74'50
C. Mercantil 53'25	F.-c. Alm. á Val. 52'25
P. Descuentos. 33'00	Orenses 46'50
B. Ibérico 21'25	CAMBIOS.
F.-c. B. á Fran. 74'50	Sobre Londres 47'30
Id. Alm. á Tar. 200'00	París 4'90 112
Orenses 28'75	Marsella 4'90 112
N. de España 114'25	

**ANUNCIOS.**

**Casino El Recreo**

Se convoca Junta General extraordinaria para el Domingo 24 del corriente mes á las 3 de su tarde para tratar de las adiciones al Reglamento porque se rige esta Sociedad, y que se hallan de manifiesto en el salon de lectura de la misma.

Si la espresada Junta no pudiera tener lugar por falta de concurrentes, queda desde luego convocada otra para el domingo siguiente á la misma hora, en que sea cual fuere el número de socios asistentes, se tomará acuerdo.

Mahon 5 Eebrero de 1884.—El Presidente, Pedro Sintés.

**Para vender**

Lo está la casa calle de Sta. Rosa núm. 12.

Informes en la misma.

**ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA**

DE GRIMAULT y C<sup>a</sup>, Farmacéuticos en París

La mayor parte de las afecciones del estómago provienen de la falta de jugo gástrico en cantidad suficiente para operar la digestion. La Pepsina Grimault y C<sup>a</sup>, preparada con el jugo gástrico del carnero, tiene la propiedad de sustituir en el hombre este elemento de la digestion. Es la sustancia que unida al ácido láctico, transforma en el estómago la carne en un liquido asimilable, que es la fuente de la formacion de la sangre.

Los vinos generosos conservan la pepina mejor que cualquiera otro agente. La forma de Elixir admitida mas generalmente por los Médicos es la que debe regir para administrar este medicamento. El Elixir de Pepsina de Grimault y C<sup>a</sup>, preparacion agradable, cura, ó evita:

Las Malas digestiones,  
Las Náuseas y las Acedias,  
Las Gastritis y Gastralgias,  
Los Calambres de estómago,

Los Vómitos y la Diarrea,  
La Jaqueca,  
Los Embarazos gástricos,  
Las Enfermedades del hígado.

Combate los vómitos de las mujeres en cinta y dá fuerzas á los ancianos y á los convalescientes.

« En su calidad de agente de la digestion, la pepsina contribuye indirectamente á la reparacion de los organos y á la restauracion de las fuerzas. »

« Merecen ser mencionados los servicios que la pepsina está llamada á prestar á las mujeres en cinta, en los casos de dispepsia acompañada de asqueos, náuseas, vómitos, dolores de estómago, salivaciones y digestiones laboriosas. »

D<sup>r</sup> GUBEER,

Profesor de Terapéutica en París.

Professor TROUSSEAU,

Tratado de Terapéutica.

Cada frasco lleva la firma GRIMAULT y el sello del Gobierno francés.

En París, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías.

**SOCIEDAD ESPAÑOLA DE AZUFRES**

Medalla de plata en la Exposicion minero metalúrgica de 1883.

**AZUFRES PUROS PARA LAS VIÑAS**

PROCEDENTES DE LAS CÉLEBRES MINAS DE LÓRCA

AZUFRES ESPAÑOLES CONOCIDOS EN EL COMERCIO CON EL NOMBRE DE

**AZUFRES DE AGUILAS**

Se sirven los pedidos, poniéndolos á disposicion del comprador en cualquier puerto de mar ó estacion de ferro carril.

Dirigirse en Barcelona al señor Director-gerente, pasaje de la Paz, 2, principal.

En Provincias á los agentes especiales de la Sociedad.

**Capsulas de Sulfato de Quinina**

de PELLETIER ó de las Tres Marcas.

Desde hace algunos años, el sulfato de quinina se falsifica con cinconina y otros derivados de la quina que poseen un valor intrínseco y medicamentoso diez veces menor. La Asistencia pública de París, victima del fraude, descubrió que la quinina de los hospitales contenia un 43 p. % de cinconina y desde entónces, la administracion exige exclusivamente Sulfato de Quinina de Pelletier, que ha sido el único declarado puro en la Academia de Medicina.

Ademas de su sulfato cristalizado MM. Armet de Lisley C<sup>a</sup>, sucesores, accediendo al deseo del cuerpo medical, presentan hoy el Sulfato de Quinina de Pelletier en cápsulas esféricas de á 10 centigramos que disolviéndose rápidamente en el estómago suprimen la característica amargura de la quinina y no se endurecen como las pildoras y grageas, siendo indispensables para los viajeros y habitantes del campo.

Las Cápsulas de Sulfato de Quinina de Pelletier curan con éxito las jaquecas y nevralgias, las calenturas intermitentes y palúdicas; es el medicamento más enérgico que se conoce en las fiebres perniciosas y tifoideas, en las enfermedades del bazo y del hígado; es el tipo de los tónicos propiamente dichos, y tomadas en las comidas, reemplazan el vino de quina y dan á los órganos digestivos una energia que reanima todo el cuerpo y le permite resistir al calor y á las emanaciones inficiosas.

— Las Cápsulas de Pelletier, se venden en frascos de 10 y 20 Cápsulas.

En París: RIGAUD & DUSART, antigua Casa GRIMAULT & C<sup>a</sup>, Depositarios exclusivos para Francia y el Extranjero.

EN ESPAÑA Y AMÉRICA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

**Compañía Catalana de Vapores Trasatlánticos**

El dia 15 del presente mes saldrá de Barcelona para PUERTO-RICO Y HABANA

con la puntualidad que la Compañía tiene acreditada el magnífico Vapor

**JOSÉ BARÓ**

admitiendo carga y pasajeros.

Se ofrece y recuerda á estos espendedores de calzado las ventajas de consideracion que les proporciona esta compañía y que son ya conocidas de algunos de esta Ciudad y de Alayor. Y se advierte que para alcanzar la salida de dicho buque en Barcelona la carga debe remitirse con el vapor-correo que sale de esta el domingo 10 de los corrientes.

Se despacha en Barcelona Plaza de Medinaceli, 5, entresuelo y en Mahon, Infanta 26.

**Casino del Consey**

La funcion que en esta Sociedad tendrá lugar el sábado próximo, consistirá en el drama en tres actos y en verso titulado «Estudios al natural» seguirá la bonita zarzuela en un acto «Música clásica» y finalizará la funcion con baile de máscaras de Sociedad. La suscripcion abierta y de manifiesto en la consergería del citado casino.—La Comision.

**Subasta**

El domingo dia 17 del corriente se procederá, á voluntad de sus dueños, á la venta en pública subasta de la casa núm. 1 de la calle de Santa Rosa, de esta Ciudad, cuyo acto tendrá lugar á las 11 de la mañana en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Ptas.

Las Tirillas absorbentes de Farré preparadas por Vilar Pareira, se usan con buen éxito contra las erecciones de los que padecen blenorragias.

**ARMONIUM**

Hay uno de siete octavas para vender. Informarán en esta imprenta.

**TEATRO**

**Baile Público de Máscaras**

El Sábado próximo lo habrá en el Teatro de esta ciudad empezándose á las diez de la noche terminándose á las 3 y bajo los precios y condiciones acostumbrados.

**GRACIA Y GLO**  
En el primer intermedio la orquesta tocará la sinfonía de la ópera

**ALEJANDRO DE MEDICI**  
música del beneficiado.  
Seguirá la romanza intitulada

**LA LEGENDA VALACA**  
cantada por la Sra. Bardelli acompañada de piano y violin por el Sr. Seguí y el beneficiado.  
En el segundo intermedio la Sra. Brambilla con acompañamiento de orquesta, cantará la cavatina del segundo acto de la ópera

**RIGAUD & DUSART**

**TEATRO**

6.ª SÉRIE  
FUNCION PARA EL VIERNES 8 DE FEBRERO DE 1884  
A BENEFICIO DEL MAESTRO LECTOR Y CONCERTADOR

**Señor Comodoro Ronzani**

QUIEN TIENE EL HONOR DE DEDICARLO A LOS SEÑORES ABONADOS Á LA TEMPORADA TEATRAL

PROGRAMA  
Se pondrá en escena la ópera en 3 actos